

## MIGRACIÓN.

## CARAVANA DE MIGRANTES LLEGA A SINALOA EN SU VIAJE HACIA EUA

➤ Cansancio, enfermedad, desvelos y mala alimentación es la realidad que enfrentan en su recorrido

➤ Cerca de 350 migrantes se trasladan en autobuses, de Escuinapa salieron con rumbo a Navojoa

EL DEBATE

## CRONOLOGÍA

- **14 de octubre**  
1 La primera caravana parte de la zona norte de Honduras desde la ciudad de San Pedro Sula con destino a los Estados Unidos para pedir asilo político.
- **19 de octubre**  
2 Un aproximado de 798 migrantes llega a la frontera de Guatemala con México, rompe el cordón de vigilancia del lado de Guatemala y empieza a permear con pequeños grupos la frontera de México.
- **1 de noviembre**  
3 El presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, amenaza con limitar el asilo político y advierte que ordenará la detención de miles de migrantes.
- **9 de noviembre**  
4 Suman ya cuatro caravanas de migrantes centroamericanos las que cruzan el país con el propósito de alcanzar la frontera de México con los Estados Unidos, la mayoría de ellos reciben asistencia de los mexicanos.



> Una escala de pocas horas realizaron los migrantes en Escuinapa.



## Para entender...

## Una ardua travesía

La de ayer forma parte de al menos cuatro caravanas masivas de centroamericanos que atraviesan el país hacia los Estados Unidos. Huyen de la pobreza, la inseguridad y la falta de oportunidades que existen en sus países. Al llegar a la frontera norte del país planean iniciar un proceso para solicitar asilo al gobierno de la Unión Americana, luego de rechazar un programa de asistencia ofrecido por la próxima administración nacional de México.

María Elena Ibarra  
@eldebate

**E**scuinapa.- La caravana de migrantes centroamericanos que atraviesa el país hacia los Estados Unidos, a donde pedirán asilo político, tocó ayer tierras sinaloenses a las 16:30 horas de este domingo gustosos de recibir las muestras de solidaridad. Elementos de diferentes corporaciones les dieron resguardo, autoridades municipales les brindaron alimentación y atención médica, ya que muchos de ellos presentan problemas de salud por las inclemencias del tiempo. Juan Carlos Nataren Ovando, director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, informó que se brindó apoyo a aproximadamente 350 personas provenientes de los países de Honduras, Nicaragua, Guatemala y El Salvador que viajaban en siete camiones. “Nosotros recibimos a los migrantes en La Concha, vienen siete camiones e hicieron parada aquí en Bugambillas (La Atarjea) y van a transbordar camiones de Mazatlán y continuar su ruta hacia el norte, no sabemos dónde sea la siguiente parada, nuestra responsabilidad es

resguardarlos hasta El Rosario, en donde los espera la Policía Municipal y Policía Federal”, dijo Nataren Ovando. Liliana Canizález de Soto, presidenta de Sistema DIF, con su grupo de trabajo se prepararon rápidamente y se trasladaron a la comunidad de La Atarjea para brindar ayuda a las familias de migrantes. Se repartieron 300 bolillos, jamón, mayonesa, mucha agua, leche y pañales, todo donado por ciudadanos escuinapenses.

## ➔ Enfermos

Jesús Enrique Castro López, presidente del Consejo de Cruz Roja Delegación Escuinapa, que se brindó a la caravana migrante fue con apoyo prehospitalario, detectando varias personas enfermas, una de ellas de gravedad, misma que fue canalizada a un filtro médico en Villa Unión donde se le dará atención para que le brinden medicamentos. “Las personas son muy vulnerables a enfermedades durante el trayecto de su viaje porque están con lluvias, mal alimentados, desvelos y frío, algunas personas vienen con problemas respiratorios, estomacales y trastornos musculares”, explicó.



> Familias con bebés buscan llegar a EUA.



> Durante el viaje han establecido lazos solidarios.